

Trois pierres d'achoppement!



Dimanche 10 mars : premier dimanche de Carême

Après 40 jours vécus dans le désert terre aride, minérale, sans eau, trop chaude le jour trop froide la nuit, véritable creuset où la vie est essayée, voici Jésus qui, comme tout homme, a faim !

Voici Jésus, qui comme nous, est confronté à trois pierres d'achoppement... Trois, c'est-à-dire toutes les formes de tentation ! Lesquelles ?

Première pierre : Tentation de puissance, le désir de puissance.

Changer les pierres en pain. Cette pierre nous renvoie aux pierres de l'exode : à la tentation d'un peuple qui éprouvé dans sa traversée du désert regarde les oignons de la captivité ! il récrimine contre Moïse et contre Dieu !

Cette tentation reste actuelle...

Tentation du regard jeté en arrière qui nous fait paraître le monde d'hier plus beau que celui d'aujourd'hui... et récriminer contre les hommes et contre Dieu !

Les multiples formes d'intégrismes se nourrissent de cette tentation nostalgique qui stérilise la vie.

Changer les pierres en pain ...

- c'est la tentation que nous avons de faire feu de tout bois.
- c'est accéder aux faims délirantes, alcool, sexe, drogues... tromperie d'un paradis perdu !
- c'est épuiser la nature et les sols pour produire toujours ...

Si toutes les pierres devenaient du pain... avec quelle meule ferait-on la farine ?

Quels repères pourrions-nous tracer dans un désert de plaisirs immédiats et fugitifs...

Ce n'est pas seulement de pain que l'homme doit vivre: la pierre nous donne le tranchant et l'exigence de la parole enfouie au cœur de l'homme.

Deuxième pierre, seconde tentation. L’alignements de pierre qui dessine des royaumes.

L’immensité de la terre son énergie sa grandeur infinie.

Contempler cet univers fait grandir un redoutable désir de posséder !

Posséder le pays et la terre de l’autre, son sol, son sous-sol riche de pétrole, de gaz, de minerais et métaux précieux ...

Au cœur de la montagne je me retrouve en face du lys martagon, mais pourquoi ne pas le prendre, le cueillir, l’emmener pour moi et mon plaisir ?

Etre le premier et écraser l’autre... Jouir de la puissance. Vouloir plus.

Du haut de ma colline je contemple la terre !

Je contemple les tapis verts où se joue de délirantes sommes d’argent : pelouse du stade... ce tapis vert et trop propre... où l’on échange des joueurs contre des sommes d’argent fabuleuses, tapis des salles de jeux et des enjeux d’argent sale !

Je m’entraîne à voir sur le terrain vague des favelas, l’enfant en guenilles taper le ballon !

Troisième pierre, troisième tentation, la plus pernicieuse... sur la pierre d’angle du temple !

Elle consiste à se jeter à corps perdu, dans le vide pour forcer le destin, pour forcer Dieu

Tu ne mettras pas à l’épreuve le Seigneur ton Dieu.

On accumule les conduites à risques, on néglige de s’arrêter aux feux rouges, on est friand de l’extrême, on manipule : oukase et kamikaze : ça passe, ou ça craque :

Et on se retourne contre Dieu : pourquoi ton Dieu ne nous protège pas ?

Il ne faut pas que la méditation Evangélique nous fasse osciller entre désir et non désir.

Le désir lorsqu’il est éradiqué laisse place à la mort !

Après 40 jours passé dans le désert Jésus part sur les routes, au carrefour, il s’arrête, exténué il a faim et soif.

Au puits il rencontre une Samaritaine qui devient être de désir, de la source de la vie.

Il rencontre un jeune homme qui n’a pas de problèmes d’argent, il le regarde il l’aime et lui propose d’aller jusqu’au bout de son désir et de le suivre.

40 jours pour devenir des êtres de désirs. 40 jours s’offrent à nous pour nous re-motiver à envisager l’homme avec plus d’humanité, à s’approcher de cet homme mon frère malgré tout ce qu’il peut avoir d’instable et d’insupportable.



Evangile

« Dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert où il fut tenté » (Lc 4, 1-13)

Ta Parole, Seigneur, est vérité,

et ta loi, délivrance.

L'homme ne vit pas seulement de pain,

mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.

Ta Parole, Seigneur, est vérité,

et ta loi, délivrance. (Mt 4, 4b)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,

après son baptême,

Jésus, rempli d'Esprit Saint,

quitta les bords du Jourdain ;

dans l'Esprit, il fut conduit à travers le désert

où, pendant quarante jours, il fut tenté par le diable.

Il ne mangea rien durant ces jours-là,

et, quand ce temps fut écoulé, il eut faim.

Le diable lui dit alors :

« Si tu es Fils de Dieu,

ordonne à cette pierre de devenir du pain. »

Jésus répondit :

« Il est écrit :

L'homme ne vit pas seulement de pain. »

Alors le diable l'emmena plus haut

et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre.

Il lui dit :

« Je te donnerai tout ce pouvoir

et la gloire de ces royaumes,

car cela m'a été remis et je le donne à qui je veux.

Toi donc, si tu te prosternes devant moi,

tu auras tout cela. »

Jésus lui répondit :

« Il est écrit :

C'est devant le Seigneur ton Dieu que tu te prosternerás,

à lui seul tu rendras un culte. »

Puis le diable le conduisit à Jérusalem,

il le plaça au sommet du Temple

et lui dit :

« Si tu es Fils de Dieu, d'ici jette-toi en bas ;

car il est écrit :

Il donnera pour toi, à ses anges,

l'ordre de te garder ;

et encore :

Ils te porteront sur leurs mains,

de peur que ton pied ne heurte une pierre. »

Jésus lui fit cette réponse :

« Il est dit :

Tu ne mettras pas à l'épreuve le Seigneur ton Dieu. »

Ayant ainsi épuisé toutes les formes de tentations,

le diable s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fix

Dimanche 10 Mars 2019